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产品详情

最近很多小老板问我会不会取消两地车牌？开放口岸出入？其实不太可能，因为无论是内陆还是香港现
在交通车liuliang都非常大，现阶段是不可能取消两地牌措施来限制口岸通商的

不挂金属号牌的澳门私家车，将在广东省内出现。

近日，“澳车北上”（澳门机动车经港珠澳大桥珠海公路口岸入出内地）政策新闻发布会召开，会中提
到“澳车北上”政策各项准备已经就绪，申请成功的澳门私家车最快可在2023年1月1日零时经港珠澳大
桥珠海公路口岸入粤。

与以往的通行政策相比，“澳车北上”取消申请“两地牌”所需的投资纳税等各种条件限制，采用电子
化牌证的方式，简化申办流程，做到“一次申请，共同办理”。

“澳车北上”政策的落实，不仅将为澳门居民生活创造新的空间，同时促进澳门产业多元化，而“港车
北上”也有望在2023年年内实施。

届时，粤港澳大湾区的一体化水平将进一步tisheng。

“澳车北上”申办流程便利

12月20日，“澳车北上”政策新闻发布会召开，会上宣布《广东省关于澳门机动车经港珠澳大桥珠海公
路口岸入出内地的管理办法》即日起正式实施，当日14时开始接受澳门私家车申请。

“澳车北上”政策各项准备已经就绪，这也意味着，申请成功的澳门私家车最快可在2023年1月1日零时
经港珠澳大桥珠海公路口岸入粤，届时预计约8万车主可享受这个政策红利。
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“澳车北上”与粤港澳大湾区的发展规划紧密相关，早在2018年，广东省和澳门特别行政区便在“澳车
北上”方面有所沟通。

2018年，广东省公安厅交通管理局向澳门发出《关于征求澳门私家车经港珠澳大桥珠海公路口岸来往广
东申请条件及相关要求意见的函》；2020年，广东省公安厅发布公开征求《广东省关于澳门机动车经港
珠澳大桥珠海公路口岸入出内地管理办法》意见的公告；2022年11月，国务院批复同意对“港车北上”
和“澳车北上”的香港、澳门机动车实行免担保政策。

港珠澳大桥管理局在2018年发布的《港珠澳大桥通行指南》显示，从香港、澳门进入内地的汽车需为粤
港、粤澳两地牌车，车主在通过大桥前，必须根据自己的目的地，事先购买两地或三地的法定汽车保险
。

而本次开始实行的“澳车北上”不再需要像以往“粤港”“粤澳”两地牌车一样加挂金属号牌，不再需
要符合投资纳税等各项申请条件，不再需要购买两地的法定汽车保险。

据新闻发布会相关负责人介绍，“澳车北上”的推出是尽可能便利澳门机动车经港珠澳大桥口岸入出内
地。其不仅取消申请“两地牌”所需的投资纳税等各种条件限制，澳门单牌车可以不再挂金属号牌直接
进入广东，同时实行牌证电子化，澳门居民不需要到广东，也不需要入关，就可以一次申请，共同办理
。
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只要年满18周岁、持有港澳居民来往内地通行证，澳门车主就可以申请由其本人登记持有的1辆澳门私家
车进入内地牌证，并且能在“免担保”的情况下，实行跨境车辆保险“等效先认”政策，投保符合规定
的保险便无需另行投保内地交强险，牌证有效期内，经预约后可以多次入出广东。这与之前的通关政策
相比，在“化繁为简”上做足了功夫。

不过，由于澳门与内地的交通法规存在差异，相关负责人同时提醒，澳门车主在进入广东之前，需要认
真学习内地的道路交通安全相关法律法规。

“澳车北上”促进大湾区一体化

不止“澳车北上”，“港车北上”将争取于2023年首季公布详细安排，并于当年年内实施。

事实上，虽然澳门提出“澳车北上”比香港提出“港车北上”要迟，但整体“澳车北上”推进速度更快
。
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广东省城乡规划设计研究院总工程师马向明向时代周报记者表示，“澳车北上”推进速度更快的原因其
实和澳门本身的地域与人口有关。

与香港超1000平方公里的土地面积、超700万的人口相比，澳门的土地面积只有32.9平方公里，人口也不
足香港的十分之一。“澳门是一个微型经济体，内部的配套有很多不足，一直需要外界给他做补充，以
前珠海每天会有十几万人去澳门上班，澳门也会有很多人来珠海买菜，所以与香港相比，澳门还有更多
的生活需求。”马向明说道。

澳门行政长官贺一诚也表示，“澳车北上”政策将为澳门居民生活创造新的空间，为澳门居民在大湾区
作短期商务、学习、工作、生活和旅游提供更多便利，有助促进大湾区内城市之间的交流。

如果说之前澳门居民来往内地更多只能通过公共交通，那么“澳车北上”则可以提供更为可靠的交通方



式，不用特意在某一时段出行，也不用担心购买东西过多无法运回，为居民的日常生活提供很大的便利
性。

暨南大学教授、华南城市研究会会长胡刚则对时代周报记者表示，澳门相较于香港的经济体量更小，“
澳车北上”落地实施能为“港车北上”的落地提供经验，“香港提出‘港车北上’的时间更早，但实际
操作过程中会遇到一些困难，‘澳车北上’的落地可以说是一个‘先锋’，后续随着‘港车北上’落地
，大湾区将实现更好地融合。”
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在马向明看来，“澳车北上”除了可以让澳门的一些基本服务转移至珠海，更重要的作用是促进澳门的
产业多元化。“澳门的主要产业是服务业，尤其为博彩业和旅游业，是需要别人去当地消费，但产业多
元化需要更多的交流，澳门本地企业也需要去外地见客户，‘澳车北上’能够促进企业发展。”

除此之外，马向明还向记者举例，汇丰银行的某些部门从香港搬至广州，其重要的单据仍需公司自主运
输；在广深科技创新走廊建设时发现，一些生物样本不能依托快递公司运输。因此，“澳车北上”政策
的实施可以促进一些科研合作，同时为中小型公司自行运输重要单据提供便利。

《澳门特别行政区城市总体规划（2020-2040）》在今年编制完成，规划以推进澳门与粤港澳大湾区的融
合、致力发展产业多元化、保护澳门历史文化遗产为目标，提出要配合粤港澳大湾区建设，体现澳门特
区作为大湾区中心城市的定位，深化空间功能。

虽然“澳车北上”的落地实施能够方便澳门方面的商务需求，更加便利澳门公司来内地与客户建立联系
，甚至可以做到上午开车进粤，晚上开车回家，但马向明认为“澳车北上”还有进一步提供便利的空间
。“目前申请系统的运行服务时间和连接珠海公路口岸及澳门口岸的珠澳大堂并不是24小时运营，如果
后续能够做到全天候开放，那么能够进一步促进大湾区一体化发展。”
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